
【香港商報訊】
記者寇剛報道：全
國人大代表、甘肅
省慶陽市鎮原縣臨
涇鎮席溝圈村黨支
部書記馬銀萍說，
要發展有特色可持
續 發 展 的 農 業 經
濟，必須解決農產
品附加值和銷路的
問題，加大加快農
業產業園建設就相
當重要。

她建議國家農業

農村部大力支持甘肅慶陽市環縣、鎮原縣創建國家級
現代農業產業園。 「慶陽加快 『羊牛豬雞、果草菜
藥』八大主導產業培育，形成 『一縣一業』產業格
局。兩縣先後創建了省級現代農業產業園，經過招商
引資、產業融合、鏈式發展，已具備了申請創建國家
級現代農業產業園的條件。」

她還建議轉變基層政府的職能，加大農業科技的
投入力度，加強農業產業培育的科技隊伍力量，鼓
勵科研單位和高校農業科技人員進村入戶，鼓勵其
與農民、農業企業合作，走產、學、研結合的路
子，推動農業科技創新，多途徑推廣先進適用技
術，讓農民身邊不缺農業科技人員，不缺科技種植
技術，享受農業科技帶來的實惠，讓鄉村振興戰略
有人才保障。

馬銀萍代表：
創建國家級農業產業園

全國人大代表、甘肅省慶
陽市鎮原縣臨涇鎮席溝圈村
黨支部書記 馬銀萍

全國人大代表、伊春森
工集團上甘嶺林業局公司
工人 高永

【 香 港 商 報
訊】記者王琳報
道：李克強總理
作的政府工作報
告中指出， 「支
持中醫藥振興發
展，推進中醫藥綜
合改革。」日前，
全國人大代表、伊
春森工集團上甘嶺
林業局公司工人高
永說，伊春市積極
踐行 「兩山論」，
奮力書寫 「林區三

問」新篇章，將北藥產業作為林區經濟轉型發展的首

位產業強力推進，初步形成了產業化開發、規模化經
營、多元化發展的新格局。將生態優勢轉變為綠色生
產力， 「大森林、原生態、道地藥」品牌優勢凸顯，
北藥產業呈現出前所未有的發展態勢。

高永表示，雖然伊春市在全力推進北藥產業發展
中取得了長足進步，但隨着體制、經濟、社會的
發展，也遇到了一些 「短板」。對此，高永建議
對於重點發展的中藥材品種、集中種植面積較大
的基地，在獎補資金、高標準農田建設等政策方
面給予傾斜；參照糧食作物補貼的方式，將林下
種植納入補助範圍；研究設立國家、省、市、縣
各級中醫藥、北藥發展基金，強化金融扶持；加
大對林區北藥產業和基礎建設的支持力度，在政
策指引、項目爭取、資金投入等方面給予適度傾
斜。

高永代表：
將林下種植納入補助範圍

【香港商報訊】
記者蔡寧報道：全
國人大代表，中石
油廣西石化分公司
生產三部黨總支書
記、主任翟京宋建
議，在國家層面設
立西部陸海新通道
建設投資基金，創
新投融資模式，更好
地促進西部陸海新
通道高質量建設、共
建共享發展。

翟京宋介紹，從目前看，在西部陸海新通道基礎設
施、物流、產業園區等方面，本省的項目基本是由本
地國有企業主導投資建設，通道沿線其他省企業參與
投資少，社會資本參與度不高，要推動西部陸海新通
道高質量建設需要拓寬投融資渠道，設立西部陸海新
通道建設投資基金將有利於充分整合通道建設運營利
益相關方資源資金。

翟京宋建議，國家發改委、財政部、國務院國資委
推動國家層面盡快設立西部陸海新通道建設投資基
金，由中央企業牽頭，充分吸引地方國企、民營企
業、外資企業等參與出資，基金實行專業化、市場化
運營管理，主要投向西部陸海新通道重大基礎設施建
設，兼顧投向貿易物流、產業發展平台建設。

全國人大代表，中石油
廣西石化分公司生產三部
黨總支書記、主任 翟京宋

翟京宋代表：
倡設西部陸海新通道建投基金

全國人大代表，湖南省委
農辦主任，湖南省農業農村
廳黨組書記、廳長 袁延文

【香港商報訊】
記者何雯報道：今
年政府工作報告提
出，加大對主產區
支持力度，讓農民
種糧有合理收益、
主產區抓糧有內在
動力。全國人大代
表，湖南省委農辦
主任，湖南省農業
農村廳黨組書記、
廳長袁延文長期關
注再生稻發展，他
建議國家要加快開

展再生稻品種攻關、加大再生稻扶持力度。
再生稻是指種一茬收獲兩回，即頭季水稻收割後，

利用稻樁重新發苗、長穗，再收一季具有一定產量的
水稻。袁延文介紹，近年來，江西、湖北、湖南、浙
江、廣西、安徽等地均種植再生稻，產生了較好的經
濟、社會和生態效益。

當前，中國再生稻發展已具備了一定的產業基礎，
但要進一步推廣還面臨一些困難和問題，比如品種及
配套技術不足、機藝融合不深、政策支持不夠等。

為推動適宜地區推廣發展再生稻，進一步保障糧食
安全，袁延文建議國家將再生稻品種納入主要農作物
緊缺品種選育攻關範疇予以專項支持，盡快選育適合
各地生產需求的再生稻系列品種，積極開展品種生態
適應性研究。加大再生稻適應性收獲機械和配套技術
攻關，降低頭季機收對再生季產量的損失。按兩季統
計再生稻面積。加快開展再生稻品種攻關加大再生稻
扶持力度，對產量基本達到當地雙季稻水平的再生稻
納入雙季稻補貼範疇。

袁延文代表：
建議加大再生稻扶持力度

【香港商報訊】
記者王琳報道：全
國政協委員，國家
中藥材產業技術體
系崗位科學家、黑
龍江省中醫藥科學
院副院長王偉明認
為，要堅持思想開
路 ， 不 斷 夯 牢 基
礎 ， 緊 緊 圍 繞 實
際，走出一條符合
自己實際特點的發
展之路，在競爭激
烈的市場浪潮中實
現彎道超車，抓住

粵港澳大灣區中醫藥新高地建設機遇，全力推進東北
中藥材產業高質量發展。

「黑龍江有着得天獨厚的綠色有機藥材生產條件，
綠水青山孕育出優質藥材；地域特色和優勢突出，多
種寒地藥材以滋補功效見長，在常態化疫情防控下，
能夠有效提高機體抗病和恢復能力。」王偉明認為，

伴隨着近年來中醫藥迎來新的發展機遇，東北中藥材
產業的發展成績也是顯著的。

王偉明在調研中發現了一些制約東北中藥材產業發
展亟需解決的問題和短板，根據調研實際，她詳細闡
釋了這些問題的癥結所在。首先，在種植上中藥材
生產周期長，資金、技術和勞動投入密集，規範
化、標準化發展不平衡，綠色防控體系不完善；其
次，在加工方面上下游關聯程度較低，尚未形成真
正的大品種、大品牌、大產業鏈；最後，在流通上
缺少覆蓋面大、發育良好、影響力大的專業市場，
規範倉儲、物流、檢測設施不完善，抵禦市場風險
能力較弱。

王偉明表示，必須堅持問題導向，從頂層設計入
手，創新發展路徑，搭建有利於東北中藥材產業健康
發展的保障體系。推廣國家中藥材產業技術體系倡導
的中藥材生態農業模式，因地制宜發展東北中藥材生
態農業。實施東北地區中藥材戰略儲備，加大對東北
地區中藥材產業發展政策支持，拓展標準化集成示範
項目試點範圍，支持建設中藥材產業集群和先行示範
區，整合道地資源，順應消費轉型，支持東北地區中
藥材種業創新。

A3一條

全國政協委員、國家中
藥材產業技術體系崗位科
學家、黑龍江省中醫藥科
學院副院長 王偉明

全國人大代表、58同城
首席執行官、湖南省工商
聯副主席 姚勁波

【香港商報訊】
記者文新徵、何雯
報道：全國人大代
表、58 同城首席執
行官、湖南省工商
聯副主席、湖南省
新媒體協會副會長
姚勁波在接受連線
採訪時表示，希望
政府、平台、社會
各界能給小微企業
更多支持，關注他
們的生存環境。

姚勁波建議，中

央有關主管部門牽頭，對現有小微企業融資綜合信
用服務平台進行優化升級，打破政府部門間、銀行
企業間的 「數據壁壘」，進一步擴大 「銀稅互動」
「銀商合作」範圍，解決小微企業信用信息的 「孤

島」問題，通過數據融合、科技賦能緩解小微企業
融資難題。應繼續發揮財稅政策的導向和槓桿效
應，加大減稅降費規模和力度。他提出，不只是減
稅降費，社保等合規成本及房租成本都要考慮降
低。

姚勁波表示，58同城集團作為一個在線平台企業，
將繼續為小微企業提供招聘工具，讓中小企業能夠用
很低的成本招聘到員工，同時發揮好連接消費者和小
微企業的作用，為小微企業提供一攬子工具，用科技
賦能小微企業，讓他們生存得更好。

姚勁波代表：
科技賦能小微企業融資
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A3重要新聞

潘碧靈委員：
籲長江流域禁售含磷高洗滌品

王偉明委員：
東北中藥材對接大灣區

【香港商報訊】
記者周芷行報道：
全國政協常委、民
進 湖 南 省 委 會 主
委、湖南省生態環
境廳副廳長潘碧靈
呼籲，推廣無磷產
品，促進中國洗滌
用 品 行 業 綠 色 發
展。作為 「綠色提
案大戶」， 潘碧靈
今年兩會帶來的建
議之一，是在長江

流域19個省市區禁止含磷洗滌用品銷售，以有效減少

生活源磷排放。
潘碧靈建議進一步推廣無磷洗衣粉的使用：立法在

全國禁止銷售使用含磷1.1%以上的洗滌用品；將洗衣
粉產品標準改為強制性標準，同時加大市場洗衣粉產
品質量抽查力度；組織開展洗衣粉產品知識宣講教
育；推廣使用升級替代產品。

此外，潘碧靈建議推廣使用有磷洗衣粉的替代產
品：濃縮化，濃縮不僅可以減少填料和包裝材料的使
用、降低了運輸成本，且濃縮型洗衣粉由於活性物含
量更高，去污力強，使用量比普通型減半，造成的污
染也比普通洗衣粉少；綠色化，採用來源於可再生資
源的綠色新材料或運用節能、清潔生產工藝，可減少洗
滌用品全生命周期的污染；差異化，發展多功能、個性
化產品以滿足不同類型消費者不斷升級的消費需求。

全國政協常委、民進湖南
省委會主委、湖南省生態環
境廳副廳長 潘碧靈
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